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REGRESO A LAS AULAS CONTARÁ CON APOYO POLICIAL

SUSPENDEN CLASES POR  
AMENAZA DE BALACERA

Durante la noche del domingo se divulgó por redes sociales la amenaza 
de una supuesta acción armada en las cercanías del colegio Alejandro 
Chelén en Chañaral Alto, que obligó a suspender las clases del lunes. Se 
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Seis sujetos fueron detenidos este fin de semana en el desarrollo de la “Operación Retorno”: cuatro de ellos son miembros de una peligrosa 
banda criminal.

Cae banda delictiva 
ovallina acusada de 

millonarios y violentos robos

DIVERSOS ALLANAMIENTOS FUERON NECESARIOS PARA DETENER A SUS MIEMBROS

Luego de un seguimiento que involucró el trabajo de 
especialistas de distintas áreas, durante el fin de semana 
se logró la captura de los cuatro integrantes de una banda 
delictiva a la que se le atribuyen al menos cuatro grandes robos 
en la región.

Pistas, pruebas, testigos, testimo-
nios de las víctimas, revisión de vídeos 
de cámaras de seguridad. Todas las 
piezas se colocaron sobre la mesa para 
poder identificar a los miembros de 
una violenta banda delictiva ovallina 
a la que se le atribuyen al menos 
cuatro grandes robos en la región: 
tres en Ovalle y uno en La Serena.

Luego de armar el rompecabezas, 
procedieron a la acción, y es así como 
la noche del sábado, efectivos de la 
Policía de Investigaciones realizaron, 
casi en simultáneo, una serie de 
allanamientos en diversas casas 
de Ovalle, en las que se detuvieron 
a seis antisociales: cuatro de ellos 
pertenecientes a la banda delictiva 
que ya había sido identificada, y dos 
sujetos más por delitos conexos a la 
banda: como receptación y delitos 
relacionados con droga.

Sería el trabajo coordinado de 
la Unidad de Análisis y Focos 
Investigativos de la Fiscalía Regional 
y junto a los detectives de la Brigada 
de Investigación Criminal de la Policía 
de Investigaciones de Ovalle, que 
logró poner en marcha la “Operación 
Retorno”, que derivó en las detencio-
nes y formalizaciones de los cuatro 
sujetos imputados en una serie de 
delitos ocurridos en mayoritariamente 
en Limarí.

Con órdenes de entrada y registro 
en sus manos, los investigadores 
pudieron allanar distintos domi-
cilios en la comuna, en los cuales 
encontraron al menos once kilos de 
marihuana, municiones de guerra, 
armas y especies provenientes de 
distintos robos.

El Fiscal de Focos de Ovalle, Jaime 
Rojas Gatica, explicó que la investi-
gación tuvo importantes avances y 
que se seguían pistas derivadas del 
robo con intimidación ocurrido en el 
Servicentro Copec de calle Socos, 
en enero del año pasado.

Desde ese entonces la Fiscalía y 
la PDI habrían logrado identificar a 
algunos de los antisociales, a quie-
nes luego se les habría determinado 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle
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como responsables de al menos 
tres robos en lugares habitados en 
los meses de agosto y octubre del 
2021, y enero del 2022.

“Un punto importante fue que se 
pudo determinar que la banda usaba 
una parcela donde acopiaban especies 
provenientes de los robos, además 
de armamento y droga. También 
se pudo encontrar especies como 
drones e indumentaria policial, las 
que habrían sido utilizadas en los 
delitos”, apuntó Rojas.

De hecho, los sujetos también serían 
responsables de “quitadas de dro-
ga” contra otras bandas delictivas, 
para lo cual contaban hasta con 
indumentaria de la PDI.

Los imputados, tras pasar a control 
de detención, fueron formalizados 
por los delitos contra la propiedad, 
por delitos de la Ley de Control de 
Armas y de la Ley 20.000 de Drogas. 
Tras el proceso legal, quedaron con 

la medida cautelar de prisión pre-
ventiva mientras se desarrolla la 
investigación, la que fue fijada para 
un lapso de 80 días.

GRAN GOLPE

Uno de los robos que se le atribuye 
a la banda, sería el perpetrado la 
tarde del jueves 14 de enero de 
2021, a la bencinera Copec de calle 
Socos, desde donde se llevaron una 
millonaria suma de dinero.

Tras esa acción delictiva se logró la 
identificación de los participantes, 
además de dar cuenta de lo bien 
planificado que estuvo el golpe y 
las similitudes que tuvo con otros 
robos registrados en Ovalle y La 
Serena.

En esa ocasión tres de los miem-
bros de la banda, fuertemente ar-
mados, ingresaron a la oficina de 
recaudaciones de la bencinera, 
intimidando violentamente a los 
trabajadores que se encontraban 
realizando el arqueo del dinero de 
los últimos tres días.

Según explicaron desde Carabineros 
en esa ocasión, los antisociales lo-
graron huir del lugar con una suma 
que superaba los 26 millones de 
pesos. La revisión minuciosa de 
las imágenes de al menos ocho 
cámaras de seguridad instaladas 
en diferentes puntos de la Estación 
de Servicio, fueron determinantes 
al momento de identificar a los 
antisociales.

“UN PUNTO IMPORTANTE 
FUE QUE SE PUDO 
DETERMINAR QUE LA 
BANDA USABA UNA 
PARCELA DONDE 
ACOPIABAN ESPECIES 
PROVENIENTES DE LOS 
ROBOS, ADEMÁS DE 
ARMAMENTO Y DROGA”
JAIME ROJAS
FISCAL DE FOCOS
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Durante este lunes se mantuvieron cerradas las entradas del Colegio Alejandro Chelén Rojas.
LUCIANO ALDAY

Amenaza de balacera obliga a 
suspender clases en Colegio Alejandro 

Chelén Rojas en Monte Patria

ESTE MISMO MARTES SE LLEVARÁ A CABO EL REGRESO A LAS AULAS

Durante la noche del domingo se divulgó por redes sociales que 
ocurriría una balacera en las cercanías de este establecimiento 
educacional de Chañaral Alto, ante lo cual se tuvo que tomar 
una decisión de forma preventiva. Aún se desconoce la 
identidad del responsable de la publicación, pero el director 
advierte que se deben tomar resguardos con respecto al uso de 
redes sociales en los estudiantes; de igual forma llamó a actuar 
con cautela una vez que se conozca al autor de la aparente 
broma de mal gusto. 

Las alarmas se encendieron en 
Chañaral Alto, esto cuando en la 
tarde y noche del domingo se comen-
zó a divulgar por redes sociales una 
presunta amenaza de balacera en las 
cercanías del Colegio Alejandro Chelén 
Rojas de dicha localidad. 

Pasadas las 20 hrs de ese día un 
funcionario le comunicó esta situación 
al director del establecimiento, don 
Rodolfo Quintana, “esto sin dudas 
que me alertó, y como vivo cerca del 
Retén de Carabineros fui de inmediato 
a plantearlas la situación, ellos ya tenían 
hace un par de minutos el aviso, y por 
eso iban actuar en un procedimiento de 
vigilancia. Posteriormente se estampó 
la denuncia correspondiente para que 
el Ministerio Público se haga cargo 
y se determinen  responsabilidades, 
porque son hechos que no pueden 
quedar impunes”, señaló el director. 

De esta manera, Quintana optó por 
suspender las clases durante este 
lunes 4 de abril como una medida 
preventiva, pero también considerando 
que la gran mayoría de los apoderados 
ya había optado por no enviar a sus 
hijos a clases. 

La medida fue informada al alcalde 
de Monte Patria, Cristian Herrera, 
quien respaldó la decisión, “este caso 
además de preocupación nos genera 
indignación, porque no es posible que 
estas personas con una mente enferma 
se les ocurra generar este nivel de 
preocupación en nuestros estudiantes. 
El director del establecimiento a raíz 
de la alarma decidió suspender las 
clases, lo que nosotros respaldamos, 
porque no se puede jugar con la in-
seguridad, no se puede generar esta 
sensación de que pueda pasar algo 
en un establecimiento educacional”, 
puntualizó la autoridad comunal. 

Quien también quiso declarar al 
respecto es la Seremi de Educación, 
Cecilia Ramírez, quien manifestó que 
apoyaran a la comunidad afectada, 
“solidarizamos con las familias y las 
comunidades educativas que esta 
semana han vivido situaciones de 
violencia y maltrato, queremos hacer 
una condena permanente a todos 
los hechos de violencia. Desde esta 
Secretaría Regional vamos a conde-
nar permanentemente todos estos 
hechos, y vamos a poyar desde este 
órgano rector a las familias y a las 
comunidades para llevar a cabo las 
denuncias que tengan que realizar”, 
indicó. 

Durante este lunes las calles de 
Chañaral Alto se mantuvieron desiertas 
por el temor provocado en los vecinos 
de la localidad. A su vez, Carabineros 
rondó las inmediaciones del colegio 
durante la mañana. 

RESPONSABLE DESCONOCIDO
Hasta el cierre de esta edición se 

desconocía la identidad de los res-
ponsables de la publicación, pero el 
alcalde Cristian Herrera manifestó que 
no como municipio tomarán cartas 
en el asunto, “vamos a perseguir 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Monte Patria

al autor de esta publicación, cada 
publicación en redes sociales deja 
una huella, y esa huella la vamos 
perseguir por todas partes para poder 
dar con el autor o la autora de este 
post, que sin dudas vino a alterar la 
normalidad en el proceso educativo 
de niños y niñas de la escuela de 
Chañaral Alto”, apuntó. 

El ambiente durante el lunes se 
mantuvo sereno, no hubo balas, ni 
mucho menos balaceras, por lo que 
gran parte de la comunidad cree 
que se trataría de una broma de 
mal gusto, “así como se dio en otros 
lugares del país, como en Santiago 
y Valdivia, hoy nos tocó a nosotros, 
y el día de mañana puede ser otro 
colegio el que sienta la amenaza por 
parte de personas inescrupulosas, 
personas que no piensan, personas 
que muchas veces lo que quieren es 
hacer una broma, pero no saben el 
daño que están causando”, indicó el 
director Rodolfo Quintana. 

En este aspecto el director escolar 
hizo un llamado a la comunidad a 
actuar con cautela una vez que se 

conozca al responsable, sea este un 
adulto o un menor de edad, “ojalá que 
tengamos la mesura y la cordura el 
día de mañana cuando se encuentren 
los responsables, ojalá podamos 
abordar de buena forma lo que es la 
situación, y no caer en lo que esta-
mos cayendo muchas veces, que es 
tomar justicia por nuestras propias 
manos”, comenzó diciendo.

“Hay una legislación vigente, hay 
organismos competentes que de-
ben abordar esta problemática”, 
complementó. 

PELIGRO WEB 
El director montepatrino declara 

que es probable que el autor de la 
publicación sea alguien de la propia 
comunidad educativa, como algún 
estudiante, aun cuando no hayan 
razones aparentes para creer esto, 
“en el colegio no tenemos mayores 
problemas, pueden haber diferencia 
en algún momento determinado. En 
el mismo juego de la pelota cuando 
uno está presente los estudiantes son 

muy respetuosos al jugar, incluso se 
controlan en lo que es su vocabulario, 
en las salas de clases pueden haber 
algunas diferencias, pero por ningún 
motivo se transforman en situaciones 
de extrema gravedad”, indicó. 

En este contexto, el director hace 
un llamado a los padres para tener 
cuidado con lo que ven sus hijos en 
internet, “nos queda un trabajo im-
portante por delante, que es acerca 
del buen uso de las redes sociales. No 
es bueno invadir la privacidad de las 
personas, pero si tener cierto control, 
no sabemos en qué páginas están 
navegando los niños, no nos damos 
cuenta hasta que hora están con sus 
celulares en sus dormitorios, y esto 
puede ocasionar problemas graves, 
hoy en día hay desafíos y ‘juegos’ que 
pueden ocasionar grandes riesgos”, 
apuntó. 

DE VUELTA A LA “NORMALIDAD”
Coincidentemente, para la tarde 

del lunes estaba planificada la mesa 
de seguridad conformada por los 
establecimientos educacionales de 
Monte Patria en conjunto con el 
alcalde y el delegado provincial, en 
donde se dialogó sobre esta y otras 
problemáticas. 

Por otro lado, durante este mismo 
martes 5 de abril se llevará a cabo el 
retorno a clases en el Colegio Alejandro 
Chelén Rojas de Chañaral Alto. La 
jornada de ingreso estará resguar-
dada por la presencia de Carabineros 
en las dos entradas principales del 
establecimiento. 

“VAMOS A PERSEGUIR 
AL AUTOR DE ESTA 
PUBLICACIÓN, CADA 
PUBLICACIÓN EN REDES 
SOCIALES DEJA UNA 
HUELLA, Y ESA HUELLA 
LA VAMOS PERSEGUIR 
POR TODAS PARTES PARA 
PODER DAR CON EL AUTOR 
O LA AUTORA DE ESTE 
POST”
CRISTIAN HERRERA 
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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Vecinos de Carachilla exigen acelerar 
proyecto de alcantarillado en la zona

OLORES DE AGUAS SERVIDAS AFECTAN A FAMILIAS DE LA UNIÓN

Cámaras abiertas del alcantarillado de aguas servidas afectan a las familias de Villa La Unión, 
en la localidad de Carachilla.

CEDIDA

Es una obra que desde hace 
más de 10 años esperan los 
residentes de la población 
Villa La Unión, en Carachilla, 
y que hasta ahora no se ha 
logrado concretar. La falta 
de un moderno alcantarillado 
compromete la salud de 
las familias de la zona. 
Autoridades indicaron 
trabajar en el tema.

Insalubridad, malos olores, insectos, 
y una eterna incomodidad es con lo 
que tienen que convivir un grupo de 
familias residentes de Carachilla, quie-
nes desde hace más de una década 
esperan por una solución definitiva 
a su problema.

Se trata del mal estado del alcan-
tarillado y sistema de recolección de 
aguas servidas de la Población Villa 
La Unión de Carachilla, donde el mal 
olor es persistente, afectando a niños, 
adultos y adultos mayores.

Una de las vecinas del sector, Angélica 
Araya, explicó a El Ovallino que debido 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

al pésimo estado del sistema actual, 
las aguas residenciales escurren en 
el pasaje afectando las casas de 
varios vecinos.

“Hemos solicitado ayuda social pero 
nadie nos ha dado solución concreta. 
Somos un pueblo abandonado por las 
autoridades que nosotros mismos ele-
gimos. Nos faltan muchas cosas, nos 
quedamos atrás en varios aspectos: el 
alcantarillado es el principal, porque 
nos deja sin entornos saludables en 

la población”, reclamó Araya.
Recordó que el alcantarillado está 

abierto desde hace muchos años, sien-
do que el proyecto para su construcción 
se estaría presentando desde hace 
más de una década. Ya en 2011 los 
vecinos esperaban que el proyecto de 
alcantarillado se presentara a distintas 
instituciones del Estado para lograr 
su financiamiento y construcción, 
lo que hasta el día de hoy no se ha 
concretado.

“Es un problema que ya tiene mucho 
tiempo y los vecinos esperamos que 
salga el proyecto que dé una solución 
definitiva. La Junta de Vecinos ges-
tionó el tema pero las autoridades no 
han hecho nada desde los últimos 
años hasta el momento”, comentó la 
vecina, una de las tantas afectadas 
por la situación.

Apuntó que hay varios momentos 
del día cuando los malos olores pasan 
de incómodos a insoportables, sobre 
todo en las tardes, cuando la mayoría 
de las personas están en su casa.

“Eso está estancado, no nos dan so-
lución. Somos más de diez familias las 
que resultamos afectadas de manera 
directa, donde hay niños chicos, hay 
adultos mayores que deben soportar 
los malos olores y la insalubridad”, 

Agregó que cuando hay sol se vuelve 
peor la situación, ya que los moscos 
invaden las casas generando focos 
de insalubridad.

CORTO PLAZO
En tanto, desde el municipio de Ovalle 

indicaron que los profesionales de la 
Secretaría Comunal de Planificación 
(Secplan) se encuentran trabajando 
en esta iniciativa sanitaria, puesto 
que es una necesidad imperiosa de 
los residentes de Carachilla y esperan 
concretarlo en el corto plazo, para que 
los vecinos dejen atrás el problema 
de los malos olores.

Dos accidentes con personas atrapadas se registraron en la comuna de Punitaqui el fin de 
semana, lo que ameritó las labores de los bomberos.

CEDIDA

Bomberos de Punitaqui fueron clave en rescate de personas este fin de semana
EN CHOQUES Y VOLCAMIENTOS REGISTRADOS EN LA COMUNA

En dos diferentes accidentes en 
la comuna de los molinos, la labor 
de Bomberos de Punitaqui fue 
determinante para el rescate de las 
personas involucradas.

Dos violentos accidentes atendieron 
este fin de semana los bomberos de 
Punitaqui. El primero de ellos se produjo 
en las primeras horas de la noche del 
sábado en la ruta D 605, a la altura 
de Frutaqui (entre Las Ramadas y 
Punitaqui), donde un vehículo menor 
impactó a un poste del tendido eléc-
trico del alumbrado público, dejando a 
sus ocupantes lesionados de diversas 
consideraciones, quienes debieron ser 
atendidos por bomberos y personal de 
salud de la comuna.

En esa ocasión Carabineros se sumó 
a las labores armonizando el flujo ve-
hicular en la zona, dado que los cables 
con electricidad quedaron tendidos 
en la vía, razón por la cual también 
se mantuvo sin energía eléctrica gran 
parte de la ciudad de Punitaqui la 

noche del sábado.
El segundo incidente ocurrió la tarde 

de este domingo en la ruta D 555 
que une la localidad de San Julián y 
la tierra de los molinos, en el sector 
Lourdes. Allí se registró el volcamiento 
de un vehículo menor y en el cual había 
personas atrapadas en su interior, por 
lo cual se requirió de las labores de 
rescate de Bomberos en la extracción 
de los ocupantes, a ambos llamados 
también concurrieron Carabineros y 
las ambulancias del Consultorio de 
la comuna.

Punitaqui
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El Club Social y Deportivo Ovalle debutará en el campeonato de la Tercera B el fin de semana del 23 y 24 de abril. 

Club Social y Deportivo Ovalle 
alista su “Noche Verde” y reactiva 

su campaña de socios

TORNEO EMPIEZA EL PENÚLTIMO FIN DE SEMANA DE ABRIL 

Antes de iniciar el campeonato de la Tercera División B, el 
“Equipo de la Gente” planifica la presentación de su plantel con 
un partido amistoso, tal como lo hacía antes de la pandemia, 
sin embargo, esta iniciativa ha tenido que sortear algunas 
dificultades. Por otro lado, el miércoles comenzará la captación 
de socios.

El campeonato de la Tercera División 
B comienza el fin de semana del 23 
y 24 de abril, fecha cuando el Club 
Social y Deportivo Ovalle debutará 
como visitante ante el tradicional 
Ferroviarios. 

Para llegar bien aceitado a este debut, 
el “Equipo de la Gente” ha organiza-
do una serie de partidos amistosos 
durante estos primeros meses del 
año. Además, tiene la intención de 
sumar un último encuentro deportivo 
este fin de semana que se aproxima. 

La iniciativa es que este último 
partido amistoso sea en la “Noche 
Verde”, en donde además de jugar 
se presenta al público el plantel para 
la temporada. La última vez que se 
organizó este evento fue en el vera-
no del 2019, cuando se enfrentó a 
Unión Compañías. Posteriormente, 
esto no se volvió a vivir producto de 
la pandemia. 

Para este 2022 está la intención 
de retomar esta actividad, aunque 
esto ha tenido que sortear algunas 
dificultades. La primera de ellas es el 
traslado de la localía (misma situa-
ción para el torneo), ya que dentro de 
estos días empezaría el resembrado 
del Estadio Diaguita, por lo que la 
actividad sería en el Estadio Municipal 
de Punitaqui, mismo recinto que se 
ocupará en la competencia oficial. 

En este aspecto se está en la búsque-
da de un rival que esté al mismo nivel 
del equipo ovallino, para así ofrecer 
un buen espectáculo. “Teníamos algo 
ya casi definido, pero a última hora 
van saliendo cosas que uno no cree 
o no quiere y las cosas que teníamos 
planificadas no están saliendo como 
queríamos, pero seguimos trabajando 
en eso”, detalló el presidente del club, 
Francisco Carvajal. 

De no ser posible organizar es-
ta “Noche Verde”, el Club Social y 
Deportivo Ovalle baraja otras po-
sibilidades para que la comunidad 
pueda conocer el plantel previo al 
inicio de la competencia, “la idea 
es realizar algo este fin de semana 
que se viene, alguna actividad, si no 
resulta lo que teníamos planificado, 
buscaremos una nueva alternativa 
para que nuestra gente y la comu-
nidad en general pueda conocer lo 
que nosotros estamos realizando”, 
puntualizó Carvajal. 

SOCIOS 2022
Para esta temporada también se está 

reactivando la captación de socios, la 
cual comenzará este miércoles 6 de 
abril. Esto tendrá un costo mensual 
de 10 mil pesos, y tendrá una serie 
de beneficios tales como sorteos para 
una cena o una noche en Keo Hotel, 
descuentos en puntos adheridos, 
entre otros. 

“Ya llevábamos mucho tiempo 
trabajando en la elaboración de la 
campaña de socios y sobre todo en 
los beneficios que podían recibir las 
personas que decidieran unirse y 
este día miércoles ya vamos a dar 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

LUCIANO ALDAY

el puntapié inicial, esperamos que 
resulte bien y tengamos mucha gente 
que nos acompañe este año. Esto 
obviamente nos ayudará para que el 
club tenga más y mejores recursos 
para así poder salir adelante en todo 
lo que se ha propuesto para el año 
2022”, señalo Francisco Carvajal. 

“Resulta doblemente importante 
el tema de las campañas porque el 
año pasado no la tuvimos por razones 
de la pandemia, lo que provocó que 
la gente no pudiera acercarse y se 
alejara incluso de lo que ya veníamos 
avanzando, lo ideal es que con esto 
recuperemos a la gente y se pueda 
sumar mucha más para que todo 
resulte bien y que el club pueda en-
frentar este año de la mejor manera”, 
complementó el dirigente deportivo. 

De esta forma, el presidente del 
“Equipo de la Gente” recalca el llama-
do a la comunidad se haga participe 
del club, “queremos que la gente se 
haga parte de nuestro proyecto, hay 
que entender que el club beneficia 
a los jóvenes de Ovalle y de la toda 
la provincia, obviamente el tema 
de los socios nos ayuda a todos a 
crecer y darles un realce a nuestros 
deportistas”, indicó. 

Los detalles de la campaña de socios 
serán informados en las próximas 
horas a través de las redes sociales 
del club. 

NUEVA CAMISETA
Dentro de los próximos días tam-

bién será dada a conocer la nueva 

camiseta del equipo, la cual mantiene 
el tradicional verde para su teñida 
de local, 

“La nueva camiseta ya llegó, es 
una camiseta muy linda, nosotros 
la encontramos preciosa, al equipo 
técnico y a los jugadores les gustó 
bastante, la idea es que la gente 
pueda adquirirla. La daremos a co-
nocer durante la presente semana, y 
dentro 15 o 20 días más queremos 
ponerla a la venta para que la gente 
la pueda obtenerla”, señaló Carvajal. 

“QUEREMOS QUE LA 
GENTE SE HAGA PARTE 
DE NUESTRO PROYECTO, 
HAY QUE ENTENDER QUE 
EL CLUB BENEFICIA A LOS 
JÓVENES DEPORTISTAS DE 
OVALLE Y DE LA TODA LA 
PROVINCIA”
FRANCISCO CARVAJAL
PRESIDENTE DEL CSD OVALLE
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Vecinos se tomaron la autopista D43 la noche de este lunes, exigiendo mayor fiscalización a los 
pozos de agua del sector.

CEDIDA

Vecinos de Recoleta se toman la autopista en protesta por fiscalización
EXIGEN MAYOR SUPERVISIÓN ANTE POZOS PARTICULARES INSTALADOS EN LA ZONA

Vecinos de la localidad de Recoleta 
decidieron protestar la noche de este 
lunes paralizando la autopista D43, 
exigiendo mayor presencia de las 
autoridades competentes en cuanto 
a la fiscalización y control del recurso 
hídrico, tras la instalación de diversos 
pozos particulares en la zona.

Un numeroso grupo de vecinos de la 
localidad de Recoleta, en la entrada 
norte de Ovalle, decidieron salir la 
noche de este lunes a la Ruta D43 y 
trancar el paso de la vía que conduce 
a La Serena, como una medida de 
protesta ante lo que consideran falta 
de fiscalización del recurso hídrico 
de la zona.

Señalan los vecinos que al menos 
cinco pozos de agua particulares 
se han instalado en la zona, que si 
bien contarían con la documentación 
necesaria, los vecinos advierten que 
carecen de supervisión y control por 
parte de las autoridades.

La protesta comenzó pasadas las 
8.00 de la noche luego de una reunión 
vecinal en la que resolvieron salir a 
las calles para visibilizar la molestia 
de los residentes al respecto.

Ovalle

Seremis del área económica y productiva 
trazan sus primeros lineamientos 

ASUMIERON EL DÍA DE AYER 

Las nuevas autoridades regionales de Economía, Obras 
Públicas, Minvu y Agricultura dieron a conocer, de manera 
general, las que serán sus primeras prioridades al mando de 
cada uno de sus respectivos organismos. Sequía, inclusión, 
empleo y reactivación económica fueron las ideas centrales 
que predominaron en sus discursos.

Este lunes finalmente asumieron 
sus cargos todos los seremis de la 
Región de Coquimbo que aún faltaban 
por nombrarse desde el nivel central.

Y por la coyuntura que el país está 
viviendo, importante será el papel 
que cumplan los seremis del área 
productiva, cuyos desafíos por cierto, 
no son menores: falta de empleo, 
sequía, déficit habitacional, estan-
camiento económico y obras públicas 
son algunos de los puntos críticos que 
presenta la realidad regional y ante 
los cuales, se deberán implementar 
con especial premura las medidas 
que vayan en su combate.

Fueron estos temas justamente, 
los ejes sobre los cuales, los seremis 
del área económica y productiva, 
sustentan sus acciones inmediatas, 
conscientes de que no se puede 
perder más tiempo en diagnósticos.

En esa línea, el recién asumido seremi 

de Agricultura, Hernán Saavedra, 
señaló que su primer desafío será 
“enfrentar con mucha decisión la 
escasez hídrica”, para lo cual aseguró, 
será primordial trabajar en conjunto.  

“Tenemos que trabajar coordinados 
y de forma intersectorial con todos 
los servicios, porque esto no es so-
lamente un problema de agricultura, 
sino un problema de todo el gobierno 
y de cómo el Estado responde a la 
gente que está y vive en el campo”, 
afirmó.

En ese sentido, la autoridad expresó 
que se debe avanzar en mejorar la 
gestión que el Estado ha tenido en 
este tema, “de tal forma de hacer 
un uso eficiente del recurso hídrico, 
poner más énfasis en investigación 
y también ver cómo ayudamos de 
mejor forma a la gente y lograr así 
presencia en el territorio”.

Otro sector clave para el desarrollo 
regional será sin duda, Vivienda, tanto 
como para reactivar el empleo como 
para cubrir el alto déficit de vivienda 
registrado en la región.

Precisamente el nuevo seremi de 
Vivienda y Urbanismo, José Manuel 

Peralta, apuntó en esa dirección, 
explicando que en la región, hay 
un déficit de 16 mil unidades ha-
bitacionales (Casen 2017), “por 
lo que el compromiso a nivel país 
del Presidente Boric es reducir el 
40% de ese déficit. Por lo tanto, 
el esfuerzo que vamos a hacer en 
la cartera es redoblar la eficiencia 
y la productividad, el vínculo con el 
mercado inmobiliario, fortalecer la 
construcción de viviendas sociales 
y también preocuparnos del tema 
de suelos, de manera de cumplir 
con el objetivo de construir más y 
mejores soluciones habitacionales 
pero con concepto de construcción 
de ciudades”.

En tanto, en la línea de la reac-
tivación económica propiamente 
tal, el seremi de Economía, Nicolás 
Ledezma, apuntó al empleo como una 
de sus principales preocupaciones, 
al indicar que la región “lleva mucho 
tiempo siendo la que tiene la mayor 
tasa de desempleo del país”.

Por lo mismo afirmó, “hay ahí un 
desafío gigante para la cartera que 
me toca dirigir así como para otras 
carteras del gabinete. Creo que ahí 
va a estar puesto el foco princi-
palmente, el recuperar empleos, 
especialmente en sectores como 
jóvenes y mujeres, sin abandonar 
los criterios de sustentabilidad y 
perspectiva de género”.

Sobre los proyectos de inversión, 
Ledezma expresó que “aportaremos 
para avanzar en ellos, con el objetivo 
de entregar empleo y dar dinamis-
mo al crecimiento económico que 
requiere la región”.

En efecto, uno de las carteras clave 
para lograr este objetivo será Obras 
Públicas, ante lo cual, el nuevo sere-
mi de esa cartera, Javier Sandoval, 
manifestó su claridad de que, dada 
la realidad regional, “hay obras y 
necesidades más prioritarias que 
otras, que son más urgentes en 
temas que ya se califican como 
crisis. Claramente eso va a tener 
una prioridad, como es el caso de la 
sequía. Eso en todo caso, vamos a 
avanzar en todas ellas de la manera 
más responsablemente posible. Ello, 
porque tampoco se trata de tomar 
soluciones a la rápida que al final 
puedan agravar el problema”, expresó.

CHRISTIAN ARMAZA
Región de Coquimbo

16
Mil viviendas es el déficit habitacio-
nal que hoy presenta la Región de 
Coquimbo.
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LEGALES

CITACIÓN

Citase a Junta General Extraor-
dinaria de la Comunidad de 
aguas Canal Arenalito, rio Mos-
tazal,  Comuna de Monte Patria, 
para el 15 de abril de 2022, 15:00  
hrs.  Primera  citación  y  15:45  
hrs. segunda citación. Lugar 
: Sede Social El Maqui, Tabla: 
Presentación  proyectos  ley 
18450.- El Directorio

CITACIÓN

C i t a s e  a  J u n t a  G e n e r a l 
Extraordinaria de la Comu-
nidad de aguas Canal Maqui 
Alto, rio Mostazal,  Comuna 
de Monte Patria, para el 15 
de abril de 2022, 17:00  hrs.  
Primera  citación  y  17:45  
hrs. segunda citación, Lugar 
: Sede Social El Maqui, Tabla: 
Presentación  proyectos  ley 
18450.- El Directorio

El 3° Juzgado de Ovalle, ubicado en Gabriela Mistral Nº 95, 
rematará por videoconferencia mediante plataforma zoom el 
25 de Abril de 2022 a las 12:00hrs., la propiedad ubicada 
en Calle Notario Enrique Gaete Caldera N°1466, Villa “Los 
Parrones”, I etapa, ex Loteo Don Julio II, que corresponde al 
sitio 4 de la manzana 1 del Plano de Loteo. Título inscrito a 
fojas 2955 N° 2494 del Registro de Propiedad del CBR 
de Ovalle, año 2005. Rol de avalúo 310-684, Ovalle. 
Mínimo de remate $30.064.326.- Los interesados deberán 
constituir garantía suficiente del 10% del mínimo, a través de 
cupón de pago en Banco Estado o depósito judicial a la 
cuenta corriente del Tribunal (no transferencia), siendo 
requisito contar con clave única del estado y coordinar su 
participación al correo:  jlovalle3_remates@pjud.cl. Demás 
condiciones autos caratulados "BCI con LAGUNAS", Rol 
C-316-2021, del tribunal citado.

EXTRACTO

SECRETARIO

Bomberos de Río Hurtado inauguran 
cuartel provisorio en Pichasca

PARA ATENDER EMERGENCIAS DE MANERA MÁS OPORTUNA

Bomberos de Río Hurtado cuentan con un nuevo cuartel para atender emergencias en la zona 
baja de la comuna.

CEDIDA

Los mismos voluntarios de 
la Segunda Compañía de 
Bomberos de la localidad 
construyeron el cuartel que 
se levanta en terrenos del 
antiguo consultorio, desde 
donde pueden acortar los 
tiempos de reacción ante un 
eventual siniestro.

El Cuerpo de Bomberos de Río 
Hurtado ya tiene un espacio físico 
garantizado en el sector de Pichasca.  
En una ceremonia con vecinos y au-
toridades bomberiles y comunales, 
los voluntarios inauguraron el cuartel 
provisorio de la Segunda Compañía, 
que permitirá entregar auxilio desde el 
sector La Cortadera hasta Tahuinco, 
en la zona baja de la comuna.

En la jornada estuvieron presentes 
autoridades bomberiles regionales y 
comunales, así como también la al-
caldesa de la comuna Carmen Juana 
Olivares y los concejales Luis Vega, 
quien es voluntario de Bomberos, 
Jaime Flores y Rodrigo Hernández.

El recinto está ubicado a un costado 
del antiguo consultorio de Pichasca, en 

Río Hurtado

donde fueron los propios voluntarios 
quienes construyeron el espacio que 
permitirá resguardar los carros, contar 
con espacios de oficina, baños, una 
sirena y un lugar de descanso para 
aquellos que realizan la guardia.

La directora de la Segunda Compañía, 
Lilibeth Castillo, explicó los detalles 
de la construcción del cuartel, que 
permitirá entregar atención rápida 
y oportuna.

“En octubre del año pasado se pasó 
a refundar la Segunda Compañía de 
Bomberos, y desde ese entonces se 
comenzó a trabajar en la construc-
ción de este cuartel. Se solicitó al 
municipio un espacio de este terreno 
del antiguo consultorio, en donde la 
alcaldesa inmediatamente dio su 

aprobación. Los voluntarios trabajaron 
diariamente en la construcción de este 
cuartel, se limpió el espacio donde 
habían copas de agua, se corrieron 
los contenedores y todo se levantó 
a mano por nuestros voluntarios”, 
precisó Castillo.

La alcaldesa de Río Hurtado junto 
con el Concejo Municipal aprobó el 
comodato para la instalación del 
cuartel, que permitirá acortar los 
tiempos de reacción en caso de un 
eventual siniestro. 

“El Concejo Municipal accedió a 
facilitar ese espacio público que 
quedó bastante cómoda y muy bien 
diseñada por ellos mismos. Aportamos 
materiales que teníamos en la muni-
cipalidad y ya fue inaugurada. Cuenta 

con su sirena y la preparación de 
nuestros bomberos. Con este avan-
ce, nos sentimos más seguros en la 
comuna, porque acorta los tiempos 
de reacción en caso de accidentes 
o incendios”, sostuvo la autoridad 
comunal.

Con una subvención municipal que 
otorga el Concejo Municipal, los 12 
voluntarios de la Segunda Compañía 
de Bomberos de Pichasca tendrán 
mejores condiciones para operar en la 
comuna, otorgando mayor tranquilidad 
a los vecinos en caso de que requieran 
de sus servicios.

“LOS VOLUNTARIOS 
TRABAJARON DIARIAMENTE 
EN LA CONSTRUCCIÓN 
DE ESTE CUARTEL, SE 
LIMPIÓ EL ESPACIO 
DONDE HABÍAN COPAS DE 
AGUA, SE CORRIERON LOS 
CONTENEDORES Y TODO 
SE LEVANTÓ A MANO POR 
NUESTROS VOLUNTARIOS”
LILIBETH CASTILLO
SEGUNDA COMPAÑÍA BOMBEROS DE RÍO 
HURTADO



EL OVALLINO  MARTES 5 DE ABRIL DE 2022CRÓNICA08  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Inflación imparable: advierten sobre 
negativo efecto de un nuevo retiro del 10%

ESCENARIO INTERNACIONAL AGRAVA EL PROBLEMA

Combustibles, 
alimentos y 
commodities 
(materias pri-
mas) han sido 
los productos 
que más han 
elevado su 
valor en los últi-
mos meses. 
LAUTARO CARMONA

Las últimas expectativas del 
mercado en relación al IPC 
de marzo, pronostican llegar 
hasta el 1,4%, mientras que 
la inflación acumulada en 
doce meses – proyectada 
para mediados de año – 
llegaría al 10%, la mayor 
cifra desde 2008. En ese 
sentido, expertos señalan 
que un eventual nuevo retiro 
de las AFP podría seguir 
presionando al alza los 
precios debido a la mayor 
liquidez. 

La semana pasada, el Banco Central 
dio a conocer su Informe de Política 
Monetaria (IPoM) correspondiente al 
mes de marzo, el cual dio cuenta de 
una elevada proyección de inflación 
para Chile.

“La inflación y sus perspectivas de 
corto plazo han seguido aumentando 
y se anticipan niveles cercanos a 
10% para mediados de 2022. La 
mayor inflación está teniendo efec-
tos significativos en las familias, y 
sigue respondiendo principalmente 
al excesivo incremento del gasto de 
los últimos trimestres”, se explica en 
el documento.

Al respecto, agrega que el impacto 
inflacionario se ha acentuado en un 
escenario “de importantes presio-
nes de costos”, las que han vuelto 
a aumentar a causa “del shock a 
los precios de las materias primas 
provocado por la invasión de Rusia 
a Ucrania”.

En ese sentido, el informe del Banco 
Central agregó que las presiones 
inflacionarias “tendrán un carácter 
más persistente”, pues éstas reflejan 
un acomodo de los márgenes ante el 
deterioro que experimentan en los 
últimos trimestres, y además de la 
guerra, “se añade una indexación a una 
mayor inflación pasada, que tendría 
especial impacto en las variaciones 
mensuales del IPC durante marzo y 
abril, estimándose que ambas cifras 
serán elevadas”.

DESDE 2008

En el IPoM se destaca además que 
la inflación y sus perspectivas de 
corto plazo han continuado al alza, 
anticipando niveles cercanos a 10% 
de inflación anual, para mediados de 
este año. Se explicó que esta mayor 
inflación sigue respondiendo, princi-
palmente, “al excesivo incremento del 
gasto de los últimos trimestres, lo que 
está teniendo efectos significativos 
en las familias”.

En ese sentido es que las proyec-
ciones del mercado en torno al IPC 
de marzo rondarán entre 0,8% y 
1,4%. Con ello, la inflación del primer 
trimestre acumularía un alza entre 
2,3% y 2,9%, respectivamente. Y de 
confirmarse las cifras por sobre el 1% 
de inflación en los próximos meses, 
se rozaría el 10% proyectado por el 
IPoM del Banco Central.

En todo caso se rompería otro record 

de sobrepasar el 1% de inflación en 
marzo, lo que llevaría a un registro 
acumulado en doce meses, por sobre 
el 8%, el nivel más alto desde 2008.

CONTINUIDAD
Dicho todo esto, ¿es posible que las 

alzas continúen? La respuesta es sí.
Al respecto, el académico de la 

Universidad Católica del Norte, Sergio 
Zúñiga, señaló que “todas las proyec-
ciones indican que este año tendremos 
una inflación bastante elevada. Sin 
embargo el Banco Central piensa 
que hacia fines de año tengamos la 
inflación algo controlada, pero el Banco 
Central tiende a ser sistemáticamente 
optimista en sus proyecciones”.

En ese sentido, el académico de la 
Universidad de La Serena, Orlando 
Robles, explicó que la incertidumbre 
existente influye en este escenario, 
tanto a nivel local como internacional.

“Hay incertidumbre a nivel local, res-
pecto al resultado de la Constituyente, 
respecto a los resultados del primer 
año de gobierno, que es algo natu-
ral, particularmente en cuanto a ser 
un año de instalación y sobre todo, 
cuando hay promesas de campaña 
que debiesen implicar una expansión 
del gasto fiscal, el cual ya se ha ex-
pandido mucho desde el año 2010”, 
argumentó el experto.

QUINTO RETIRO
No obstante, el inicio de la tramita-

ción de un nuevo retiro del 10% de 
las AFP en el Congreso, ha vuelto a 
encender las alarmas entre econo-
mistas y el propio gobierno, que de 
hecho, ha manifestado su negativa 
a esta iniciativa.

Ya el IPoM del Banco Central apun-
taba a esta medida como el principal 
factor de presión sobre los precios. Y 
los expertos coinciden con esa visión.

El académico Sergio Zúñiga señaló 
que “sin duda, un quinto retiro generaría 
nuevas presiones inflacionarias. Si esto 
se aprueba, veríamos que el Banco 
Central debería seguir aumentando 
las tasas de interés, lo que sería muy 
dañino para el empleo, la inversión y 
el crecimiento económico”.

Por su parte, el académico de la ULS, 
Orlando Robles, aseguró que a estas 
alturas “no es ningún misterio” que un 
quinto retiro efectivamente agravaría 
la situación inflacionaria. “Todo lo que 
aumente la masa monetaria en este 
momento, sin que aumente nece-
sariamente la producción en el país, 
podría implicar un factor inflacionario 
adicional que evidentemente en este 
momento, no es deseable”, indicó.

SIN DUDA, UN QUINTO 
RETIRO GENERARÍA 
NUEVAS PRESIONES 
INFLACIONARIAS. SI 
ESTO SE APRUEBA, 
VERÍAMOS QUE EL BANCO 
CENTRAL DEBERÍA SEGUIR 
AUMENTANDO LAS TASAS 
DE INTERÉS”
SERGIO ZÚÑIGA
ACADÉMICO UCN

TODO LO QUE AUMENTE 
LA MASA MONETARIA 
EN ESTE MOMENTO, 
SIN QUE AUMENTE 
NECESARIAMENTE LA 
PRODUCCIÓN EN EL PAÍS, 
PODRÍA IMPLICAR UN 
FACTOR INFLACIONARIO 
ADICIONAL”
ORLANDO ROBLES
ACADÉMICO ULS

CHRISTIAN ARMAZA
La Serena


